



n°6 Octobre 2015

L'Amapette

Laissez pousser vos commentaires sur



> Mini-portraits

Ils sont Argenteuillais, adhérents à l'AMAP pour certains, mais avant tout ce sont des bénévoles débordant d'énergie (verte !), engagés dans des actions communes, afin de sensibiliser les habitants sur les problèmes environnementaux, le gaspillage alimentaire... Vous pouvez à tout moment les rejoindre, participer aux ateliers... si vous n'avez pas de Facebook, tout est dit sur notre site !



Le Mouvement Colibris a été initié par Pierre Rabhi, pionnier de l'agriculture biologique en France. Il se mobilise pour la construction d'une société écologique et humaine.

Le groupe local Colibris Argenteuil-Bezons

s'est donné pour mission d'inspirer, relier et soutenir les citoyens engagés dans une démarche de transition individuelle et collective à travers,

entre autres, les actions des groupes suivants : les Vélos Sauvages, les Incroyables Comestibles, l'Amap, les Jardiniers Partageurs, la Disco-Soupe Argenteuil, etc. Il se réunit tous les mois, organise régulièrement des actions : Café des bonnes nouvelles, gratifierias (foires gratuites), projections de films, etc., et participe aux différents événements fédérateurs locaux.

www.facebook.com/colibri95



Ateliers bénévoles, volants et participatifs de réparation de vélos installés une fois par mois dans un espace public de la commune. Le groupe local cherche à promouvoir la pratique de modes actifs de déplacements, c'est-à-dire non-motorisés, favorisant ainsi la réduction de la pollution de l'air et le maintien de sa bonne forme physique.

Les Vélos Sauvages d'Argenteuil

sont présents à toutes les manifestations locales fédératrices et proposent régulièrement des balades cyclistes pour découvrir le territoire francilien ou s'associer à des événements régionaux. Ils collaborent avec l'association MDB (Mieux se Déplacer à Bicyclette) installée depuis 4 ans sur Argenteuil-Bezons, et qui propose des cours de vélo et milite pour le développement des pistes cyclables.

www.facebook.com/velosauvages



Le mouvement est né en 2008 dans la ville de Todmorden (Angleterre). L'idée est simple : faire de la ville un immense jardin partagé, auquel tout le monde peut contribuer. Chacun est ainsi appelé à devenir un apprenti jardinier-citoyen, en plantant, cultivant et récoltant à sa guise les fruits du potager en libre-service. Cette démarche collective

participe d'une pédagogie basée sur l'échange de savoir-faire et le partage d'expérience. C'est par exemple une manière de confronter les enfants à l'enseignement des méthodes de jardinage, dans un esprit ludique et convivial. Les Incroyables Comestibles sont ainsi un formidable outil d'éducation populaire à l'écologie, qui reconnecte le citoyen à son environnement naturel et à ses ressources locales.

Le groupe local d'Argenteuil des Incroyables Comestibles a vu le jour en décembre 2013. Reconnu par la municipalité (lancement des IC le 1^{er} avril 2015 : (cf. amap-argenteuil.wix.com/amap-argenteuil), le noyau actif cherche à se développer pour mieux déployer les mobilisations.

incroyablescomestiblesargenteuil.wordpress.com

<https://www.facebook.com/Incroyables-Comestibles-Argenteuil>



Cette association implantée depuis 2011 a pour objectif de gérer un ou plusieurs **jardins partagés dans la ville d'Argenteuil**. Ces jardins s'appuient sur une démarche de concertation et d'implication pour des pratiques respectueuses de l'environnement, la biodiversité locale et le développement durable.

Des activités collectives centrées sur le thème du jardinage éco-citoyen sont proposées aux adhérents. Elles ont un caractère social, culturel et pédagogique.

Centre horticole, 32 bd de la Résistance - Val-d'Argent-Nord



Le mouvement est né au Pays Basque en 2010 (*Alternatiba* = *Alternative en basque*) est s'est répandu très vite avec des centaines de manifestations partout en France. Un événement **Alternatiba** mobilise la société civile face au défi du changement climatique. Le projet est de montrer durant une journée festive que la société que nous voulons est déjà là : nourriture de qualité, locale et peu chère, événements festifs et engagés, présentation d'alternatives, concerts, conférences... Un festival des alternatives qui est un premier pas vers une société de demain plus respectueuse du climat et des humains.

À Argenteuil, un petit groupe d'habitants a décidé de relever le défi et d'organiser le 5 juin 2016 un festival des alternatives au cœur de la ville d'Argenteuil, ce petit groupe entend sortir du cercle des convaincus de l'écologie pour rassembler plus largement de nombreuses associations et groupes qui participent à la construction d'une autre société : associations sportives, de quartiers, communautaires ou de loisirs... Cet événement sera placé sous le signe de la fraternité et du vivre ensemble. Venez partager vos idées et investir votre énergie dans ce projet : vos enfants vous remercieront !

www.facebook.com/alternatibaargenteuil

<http://alternatiba-argenteuil.org/> - contact@alternatiba-argenteuil.org

Plus d'infos sur : amap-argenteuil.wix.com/amap-argenteuil | [facebook.com/AMAP.Argenteuil](https://www.facebook.com/AMAP.Argenteuil)

> Hommage à Yves Flandre



Yves, notre ancien producteur est décédé accidentellement le samedi 15 août.
Une de nos adhérentes a tenu à lui rendre hommage en écrivant ce petit texte :

*J'entends au loin
Une prière s'élever dans le cœur des Amapiens
et Amapiennes.
Et fleurir dans la lumière comme une semence divine.
J'entends au loin,
L'écho du parfum de ton verger,
Se fondre dans l'abîme,
Et prendre forme dans la glaise du Hamel
C'était ton heure, artisan de la terre parfois révolté
Comme une allégresse éternelle
Qui monte dans nos consciences,
Et s'épanouit.
C'est à nous de te rendre tes lettres de noblesses
Lève-toi et rejoins la lumière sans défaillance
Il est temps de faire vendange et ma foi oui,
D'écraser les raisons de la colère, de ton départ si soudain.
La vie nous convie à cultiver notre jardin intérieur dans le terreau
de notre silence,
Afin que tu sois à jamais dans nos mémoires et que nous
formions qu'un.*

Christiane - FLORABIOSENS

> Des ateliers jusqu'à la fin de l'année !

Ateliers Bien-être

Christiane de Florabiosens vous propose 3 ateliers :

fleurs de Geisha, Berbère en herbe et sophro des sens

Samedi 17 octobre de 14h à 16h30

Samedi 28 novembre de 14h00 à 17h00

Samedi 19 décembre de 13h30 à 16h30

Ateliers Cuisine

Hervé de Géométrie du Goût vous propose 3 ateliers : **revenir aux essentiels de l'alimentation bien-être, au respect du produit dans une démarche de consommation raisonnée et raisonnable.**

De 14h à 17h00 : Samedi 10 octobre - Samedi 14 novembre

Samedi 19 décembre

Ateliers Loisirs créatifs

Régine vous propose 3 ateliers : **réflexion sur le recyclage des objets à travers une démarche artistique.**

de 14h à 17h00 : Samedi 7 novembre - Samedi 21 novembre

Samedi 5 décembre

Inscription : à l'accueil de la Maison de Quartier du Centre-Ville - 7 rue des Gobelins ou par téléphone au 01 39 61 78 03.

> À vos agendas !

Dimanche 11 octobre de 12h à 18h

GRANDE CONVERGENCE au Parc de La Courneuve

La Grande Convergence, c'est un moment de rassemblement pour la défense et l'extension du Parc de La Courneuve auquel sont conviés toutes celles et tous ceux qui, en Île-de-France, se battent contre les pollutions, les discriminations territoriales, environnementales, pour un meilleur cadre de vie et un aménagement soutenable.

Cette grande convergence départementale, métropolitaine, régionale, prend tout son sens à quelques semaines de l'ouverture de la COP 21. Près de la Maison de Parc : moments festifs et débats (avenir du Parc, aménagement du territoire, Grand Paris, développement des centres commerciaux, développement économique, droit à la ville).

> Coup de gueule !

COP 21 : N'attendons rien ! Prenons-nous en main !

Dès maintenant, partout dans le monde, des événements climatiques se multiplient : canicules et sécheresses, ouragans, typhons et inondations... ce qui est le résultat des émissions de gaz à effet de serre. Ces phénomènes impacteront notre vie de tous les jours en accentuant les inégalités, en réservant l'accès aux ressources naturelles et l'exploitation des terres aux plus riches d'entre nous et en accentuant les mouvements de populations.

Les chefs d'États du monde entier se réuniront du 30 novembre au 11 décembre 2015 pour la COP 21, le 21^e sommet mondial de l'ONU sur le climat, afin de signer un accord international qui s'appliquerait à partir de 2020.

Mais 20 ans de blocages et de lentes avancées de ces négociations internationales nous ont montré que nous ne pouvons plus laisser notre avenir uniquement aux mains des États en espérant qu'un tel accord soit trouvé : c'est aussi à nous de nous mobiliser.

Partout dans le monde et en France, les citoyens s'organisent autour d'alternatives positives et démocratiques pour lutter efficacement contre ces dérèglements. En tant que citoyens, que pouvons-nous en attendre ? De la négociation et de l'accord lui-même, pas grand-chose ! En effet, les États vont défendre les intérêts de leurs économies, contre leurs propres peuples. Ils ne vont donc pas prendre d'engagements qui risqueraient de leur faire perdre les prochaines élections.

Ils ne sont tout simplement pas les bons interlocuteurs pour traiter des problèmes mondiaux dans un contexte où ils sont eux-mêmes en concurrence. C'est comme si on demandait aux deux équipes d'un match de foot de négocier ensemble pour ralentir la vitesse de course de leurs joueurs, afin de préserver la qualité de la pelouse : un bien commun pour tous. La première équipe qui accepterait de limiter sa course perdrait inévitablement le match...

Si les États ne sont pas les bons interlocuteurs, alors qui ?

- Une instance internationale supra-étatique, type organisation mondiale de l'environnement (mais les États ont déjà empêché sa création lors de précédents sommets, ce qui est logique).
- Les citoyens, qui individuellement et collectivement peuvent décider de prendre en charge un problème mondial et essentiel à la poursuite de l'aventure humaine sur notre petite planète.

C'est ainsi que des étudiants de Sciences Po ont déjà réalisé le film de la COP, en passant une semaine à "jouer" le jeu de négociations avec pour but de faire en sorte que ça marche : le nom du projet : « Make it work¹ ». Ça s'est passé fin mai à Nanterre.

C'est aussi un artiste-citoyen, Ricardo Rey, qui a lancé « Je suis le Climat » : projet artistique et citoyen qui veut faire émerger une conscience climatique².

C'est encore le beau projet d'éco-innovation créative intitulé POC 21, qui réunit en ce moment même 100 "makers" venus des quatre coins du monde dans un château en région parisienne pour une résidence d'innovateurs. Leur but : prototyper une société zéro carbone, zéro déchet...

On doit aussi mentionner l'appel pour en finir avec les crimes climatiques³.

Les exemples de ce type sont nombreux et inspirants.

Au-delà des événements et loin des lumières médiatiques, ce sont surtout des millions de personnes qui œuvrent déjà quotidiennement à l'émergence d'une nouvelle société, sobre et solidaire, utilisant les contraintes qui sont réelles comme stimulant pour créer de nouveaux modes de vie désirables et porteurs de nouvelles formes de prospérité. Un nouvel art de vivre est à créer, fait d'expérimentation et de rencontres. Il est en marche, à travers les innovations sociales en France et ailleurs. Il est fait de résistances au consumérisme et à la marchandisation du monde. Il est concret, local et convivial. Il est respectueux et ludique. Il est le monde dans lequel nous avons envie de vivre.

Les pionniers de ce nouveau monde :

Les réseaux des AMAP, Alternatiba, les Colibris, la Disco-Soupe, les Villes en transition, le mouvement des zèbres, les monnaies locales, le commerce équitable, l'habitat partagé, Enercoop, la Nef...

Ces initiatives sont sorties de la marge et constituent aujourd'hui une alternative. C'est à nous tous de contribuer à les faire devenir la norme.

Rejoignons-les, construisons le monde de demain et ne nous laissons pas gagner par le sentiment d'impuissance qui pourrait régner lorsque les médias nous abreuveront de mauvaises nouvelles au sujet des négociations de décembre.

¹ <http://www.nanterre-amandiers.com/2014-2015/make-it-work-le-theatre-des-negociations/>

² <https://www.facebook.com/jesuisleclimat>

³ <http://350.org/climate-crimes-fr/>

OUPS ! Plus de place pour la recette. Pas de panique, tous les jeudis ACR dépose à l'accueil de délicieuses recettes en fonction des légumes de votre panier.

Retrouvez les recettes sur amap-argenteuil.wix.com/amap-argenteuil